
第16回東北臨床腫瘍セミナー 
アンケート集計 



回答者について 
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(1)今回のセミナーは何によってお知りにな 
  られましたか？ (医師) 
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた 
    講演を教えて下さい？ (医師) 
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満足 

(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの内容】 (医師) 

不満 

12 

12 
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0 



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの運営】 (医師) 

満足 

不満 

11 
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0 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(医師) ① 

•重粒子線治療の講演が有意義だった。（内科）  

•いろいろな職種の方が集まるセミナーなので、それぞれ
の立場で興味深く聞くことができてよかったと思います。
ただし、特別講演は難しいかもしれません。（内科） 

•今日のセミナーは、どの企画も非常に勉強になりました。
（内科） 

•口内炎の対応の講演が非常に良かった。味覚障害につい
ても、歯科の考える意見を伺いたかったです。（内科） 

•充実した内容だった。会場が少し寒かった。（外科） 

•特別講演大変良かった（外科） 

•地域連携パスは、疾患によっては非常に有効と感じたが、
特に癌領域、脳卒中の自宅退院困難者には問題ありと考
える。（外科） 

 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(医師) ② 

•腫瘍治療に関する、様々な問題をテーマにしていて興味
深い。（外科） 

•重粒子線治療の話が面白い。（外科） 

•重粒子線治療の講演は勉強になった。（外科） 

•実務的で良かった！！都市部と地方とで条件は違うが、
連携パスの話は参考になった。しかし、地方の医師の少
ない地域の話にも、踏み込んだ話も聞きたい。（外科） 

•企画１：期待していなかったが、ためになった。 
企画２：歯科の必要性がわかった。 
企画３：参考になった。 
企画４：参考になった。 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(医師) 

• 免疫療法（ペプチド・ワクチンetc）を聞きたい。（内
科） 

• サイコオンコロジーの専門家の講演（内科） 

• BSC、終末期医療（外科） 

• CRC、DMの教育や、体制の構築について。（外科） 

• 地方における連携パスの話（人的配置などの差がありす
ぎでは、参考にならないこともある。） （外科） 

• 統一レジメンの公開・運用の話など （外科） 

• 分子標的治療（外科） 

• 電子パスについて。 

• 地域連携ネットワークを用いたがん医療。 





(1)今回のセミナーは何によってお知りにな 
  られましたか？ (薬剤師) 
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた 
    講演を教えて下さい？ (薬剤師) 

22 
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの内容】(薬剤師) 

満足 

不満 
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20 
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0 



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの運営】(薬剤師) 

満足 

不満 

12 

16 

2 

0 

0 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか (薬剤師) ①  

• 支持療法の企画は続けて欲しい（病院） 

• 講演のテーマを見て難しそうだと思いましたが、とても勉強になり
ました。（病院） 

• 各ご講演のスライドの資料があり、解りやすく、便利でした。（病
院） 

• TS-1による眼の症状について、最近耳にすることが多くなってい
たため、大変勉強になりました。又、口腔ケアについても、以前か
ら興味があったので、楽しみにしていました。chemo前のケアも
大切だという話に納得しました。（病院） 

• 副作用をフォローアップして下さる眼科・歯科口腔外科領域の先生
方の生の話が聞けて良かった。がん専門医の話を聞く機会はよくあ
るが、このような先生方の話を聞く機会は中々ないのでとてもいい
と思います。（病院） 

 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか (薬剤師) ②  

• “TS-1と涙道閉塞”が大変参考になりました。当院において、口
内炎対策は、重視して熱心にやっていますが、眼に関しては全くと
言っていいほど、注意が向いていません。今後の課題となると思い
ます。（病院） 

• “しかたない”で諦めていた流涙症状・口内炎に対して、前もって
ケアすることで、症状を軽くできるかもしれないと思われた。（病
院） 

• 企画１・２は大変勉強になりました。（病院） 

• 重粒子線治療も組み合わせた治療レジメンも必要と思いました。コ
ストが小さくなれば・・・。（病院） 

• 受付にたくさん人がいてびっくりしました。（病院） 

• 受付の対応をして頂いた女性がちょっとこわかったです。（病院） 

• 企画１・２の講演は、大変興味深く聞かせてもらった。（病院） 

• 勉強になりました。（病院） 

 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか (薬剤師) ③  

• 幅広い内容で、素晴らしい学習会でした。ありがとうございます。
教育講演では、薬剤師として、何ができるのか考えさせられる内容
で、とても感銘しました。（病院） 

• 抗がん剤治療と眼の症状について、大変勉強になりました。（病
院） 

• 講演者の略歴の省略はスムーズで良かった。（病院） 

• 資料がとても見やすい。（病院） 

• 先生方のお話が上手。（病院） 

• 中身がよい。学べることが多かった。（病院） 

• 短時間で、充実した時間だった。参加できて満足。（病院） 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(薬剤師) 

• 抗癌剤の副作用対策の漢方治療について聞いてみたいです。（病院） 

• （続）口内炎（病院） 

• 末梢神経障害（病院） 

• 血液がんの移植の支持療法（病院） 

• 小児がんのチーム医療（病院） 

• 化学療法時の看護ケアについて（病院） 

• 味覚障害（以前あったようですが）（病院） 

• 脱毛（病院） 

• 血管痛・血管炎（病院） 

• radiationの副作用対策について（病院） 

• DCS（F）療法について（胃・食道の最新の話題）（病院） 

• おまかせします。（病院） 

• 薬剤師の発表が聞きたい。（病院） 

 



(1)今回のセミナーは何によってお知りにな 
  られましたか？ (看護師) 

4 

14 

8 

3 

1 



(2)今回のセミナーで楽しみにされていた 
    講演を教えて下さい？ (看護師) 

15 

9 

20 

10 



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの内容】(看護師) 

満足 

不満 

11 

11 

4 
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0 



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの運営】(看護師) 

満足 

不満 

10 

11 
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0 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(看護師) 

• 教育講演は、前回のセミナーの方が面白かった。（外来） 

• 各施設の最新の取り組みや、がん医療の現状を知ることが出来、大
変有意義でした。今後も継続して下さい。（外来） 

• 静がんで作成した、眼の症状のパンフレットは、どのような内容で
あるのか、どのようにしたらできるのかを教えて下さい。（外来） 

• コメディカルスタッフにとっても分かりやすい内容でよかったと思
います。（外来） 

• TS-1の眼の症状も口内炎も看護の現場では以前から問題でした。
今回、どちらも医師の視点と知識からの内容で、それらの症状を見
事にクリアカットされました。とても勉強になりました。また、
「抗がん剤をしているから仕方がない」とすまさないということが、
医師のなかにも広まりつつあるな・・と思いました。（病院） 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(看護師)① 

• がんに伴う症状のメカニズム（高Ca血症、悪液質、神経圧迫・・
・）（外来） 

• がんリハビリ（外来） 

• TS-1の副作用と対策（より詳細に＋Topics）（外来） 

• 若年がん患者のサポート（終末期にある患者をどのようにみていく
か、利用できる社会資源）（外来） 

• 県内外の病院間の連携（例）秋田の患者が山形の病院に通院してい
る場合）（外来） 

• 各セミナーに資料がついており、とても良かったです。（外来） 

• 高齢者に対する化学療法（外来） 

• 高額医療について（外来） 

• アナフィラキシー、インフュージョンリアクションについて（外来
） 

 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(看護師)② 

• がん患者さんのセクシャリティーに関して。（外来） 

• 抗がん剤アナフィラキシー、過敏症に関して。（外来） 

• 抗がん剤による口腔内対策、興味深く聞かせてもらいました。放射
線による皮膚対策やケア内容を含めたセミナーなどあれば、ありが
たいです。（病棟） 

 





(1)今回のセミナーは何によってお知りにな 
  られましたか？ (その他) 
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0 

1 
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた 
    講演を教えて下さい？ (その他) 

4 

2 

2 

1 



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの内容】(その他) 

4 
満足 

不満 

1 

0 

0 

1 



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの運営】(その他) 

満足 

不満 

4 

0 

0 

0 

2 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(その他)  

•抗癌剤治療に伴う口内炎対策についての講演を楽しみに
して来ました。口内炎の問題は当院でも課題となってお
り、とても参考になりました。ありがとうございました。
また、重粒子線治療については患者さんに質問されるこ
とがあるため勉強になりました。（管理栄養士） 

•山田先生のお話がとてもわかりやすかった。 



(5)次回以降の本セミナーについて、ご要望 

 （テーマ、演題）はございますか？(その他)  

 


